
國際扶輪 (RI) 近年

推廣「採取行動的人」

(People of Action) 運 動，

加強提升公共形象，將提

供許多照片與影音資料，

協助扶輪人、扶輪社、扶

輪青年服務團訴說扶輪感

人服務的故事，增進大眾

了解扶輪，認識我們是

誰，做些甚麼事。鑑於拍

攝品質精美影片所費不貲

且技術困難，RI決定出

錢出力，在 2年內到世界

各地拍攝扶輪人要求融入

當地情境的約 30秒廣告

短片或較長的新聞雜誌影

片，放置於國際扶輪網

站中的品牌中心 (Brand 

Center)，方便扶輪人即取

即用。

此外，為配合國際

扶輪社長當選人 Barry 

Rassin重視扶青團，希望

增加扶青團員人數的目

標，「採取行動的人」影

片拍攝的對象，除了扶輪

社之外，也包含扶青團的

傑出服務計畫。在亞洲國

家中，除了在日本拍攝扶

輪社計畫的照片、及在印

度拍攝扶青團計畫的影

片外，RI 以計畫有效率

且證明成果良好而選擇拍

攝台北錫口扶青團石頭湯

國際扶輪推廣「採取行動的人」
來台拍攝台北錫口扶青團石頭湯計畫

本刊編輯部

國際扶輪通訊長 David Alexander(左一 )、翻譯專員 Eiko Terao(左三 )與台北錫
口扶青團創團團長 CP Elyse(右一 )會商拍攝事宜。

692018.7



計畫的 POA影片。他們先於去年來台拍攝照

片，實地甄試確認計畫優秀後，國際扶輪通

訊長 David Alexander於 5月中親率翻譯專員

寺尾 子 Eiko Terao、導演、主攝影師等人來

台，與雇用的本地攝影團隊一起花 3天時間拍

攝影片。期間，RIPE Barry還一度前往視察。

台灣扶輪月刊於 5月 18日於拍攝地點之

一的台北內湖成美河濱

公園麥帥橋下採訪 David 

Alexander，他表示這部

影片預定在 2019 年國

際講習會及漢堡國際年

會播放。他鼓勵扶輪社

員善加利用品牌中心內

這些國際扶輪花費金錢

與人力物精心製作，有

華語在內多種扶輪語文

配音，雖然因地制宜，

但是公共形象一致的影

片。他請扶輪人利用人

脈尋找本地的電台、電

視台播出，或在社交

媒體播放或者在現

代建築等公共場合

播放。先前國際扶

輪通訊委員會副主

委梁吳蓓琳製作的

公共形象廣告，在

電梯中播放的扶輪

廣告讓路人閱看認

識扶輪就是很好的 

範例。

當 天 扶 輪 月

刊也採訪了台北錫

口扶青團擔任「演

員」的創團團長 CP 

Elyse 林 怡 君、 創

團 團 員 Aaron、VP 

Summer葉彤、團員

Leanne 高君綾、Ice

蘇珮淇與台北錫口扶輪社前社長 PP Ellen蔡宜

玲。團員們表示石頭湯服務計畫的構想源自於

歐洲一個集合眾人資源與力量，石頭加清水也

能變雞湯的童話故事。他們受服務組織「人生

百味」結合志工，定期在萬華為街友供餐的計

畫所啟發，並在參加扶青團 3481地區街友供

餐計畫中，了解街友們並不危險、懶惰、髒

國際扶輪攝影師與本地攝影團隊為拍攝 PP Ellen 進行準備
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臭，但確實需要幫助，因此辦理了自己的石頭

湯計畫。在全團團員都積極參與下，他們除了

自己捐錢之外，也向親友及社區居民募款，包

括在一位團員的家長所開的蔬果店擺設捐獻

箱。募集到的 3,000多元，用於購買食材親自

烹煮。家長們也如同石頭湯的故事，紛紛加

料提供苦瓜、焢肉等

菜色，裝成近 30個便

當，供街友果腹。在

國際扶輪來台拍攝照

片期間，還運用團費

購置便當於拍照之後

送餐給街友。團員們

勤做功課，了解與街

友接觸之際如何避免

禁忌話題、以及為免

引起社區居民反彈街

友聚集，送餐地點選

定在台北車站而非街

友最多的龍山寺。唯

一遺憾的是便當供不

應求。他們計畫採取行動，在未來擴大辦理，

幫助更多的人。

曾任 2017國際扶輪世界扶青大會執行委

員會主席的 Elyse表示加入扶青團是為延續在

大學唸書時參加服務社團幫助他人所得到的成

就感。多年下來，與志同道合的團友共同磨

扶青團員提供便當給街友
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礪成長，感到快樂無

比。Ice表示加入扶青

團是因為在校擔任社

團服務總召，撰寫計

畫書尋求經費，獲得

贊助，並獲邀請加入

扶青團，參與幫助老

人與智能不足少女整

修家園，深受感動。

Summer認為加入扶青

團，對她們這樣離開

學校進入職場的年輕

人，提供了許多學習

溝通、團隊合作、領

導技巧的機會，並且

容許嘗試與犯錯，實

在難能寶貴。他們認

為，加入扶輪團體結

合眾人服務的力量比

起個人單打獨鬥的影

響力遠大的多。

參與拍片演出的

台北錫口扶輪社 PP 

Ellen說明該社長期贊

助台大醫療服務團及

台大漁村服務社在台

東與澎湖等偏鄉服務

近 10年，因此決定邀

請並整合這兩個學生

社團的優秀團員，在

長達一年期間慎重建

立制度，仔細介紹扶

輪及社會服務的概念，給予充足訓練之後，才

創立了錫口扶青團。一位前社長還無償出借公

司位於市府附近的景觀絕佳會議室，提供這群

扶青團員固定聚會場所。雖然輔導社每年提供

扶青團新台幣 5萬元的服務基金，但是超過部

分由扶青團自理，養成團員不依賴輔導社的習

慣，辦理服務計畫事先與扶輪社共同討論，才

予實施，並遵守規定提供詳細報告。

扶青團員及扶輪社友咸認錫口扶青團能

夠由當初 10多位骨幹，穩定並繼續成長至目

前 30多人，原因即是創團及引介新團員時，

所挑選的準團員都是具有服務熱誠及確實有過

服務行動及經驗的年輕人。而且扶青團例會輕

鬆彈性，花費也節省控制，不會對團員們造成 

負擔。
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